

Era un angel, y el cielo  
 La senda de ventura  
 Le mostró que á otros mundos se dirige;  
 Y del humilde suelo  
 A otra vida mas pura  
 La arrebató de un vuelo,  
 Dó ni el pesar, ni el porvenir la aflige.

Un angel, y esta tierra  
 De llanto y de dolores  
 No era digna de objeto tan preciado;  
 Y una mansion que encierra  
 Los mas puros amores,  
 Dó ya nada le aterra,  
 Por este suelo mísero ha cambiado.

Enjuga el triste lloro, caro amigo;  
 No ya el dolor al corazon aflija;  
 Que si el Criador la arrebató consigo,  
 Con su manto de gloria la cobija.

*José M.<sup>a</sup> Espadas y Cárdenas.*

## REVISTA DE LA CAPITAL.

Poco, bien poco ofrece la revista de la Capital en el mes anterior, porque son tambien pocos los acontecimientos que mediáran y que sean apropósito para escribir sobre ellos un artículo de periódico como el nuestro, que nó tiene roce con la Política.

Efectivamente, lo que ofrece mas campo para reflexiones artísticas y literarias, son las diversiones públicas, y estas están proscritas del suelo en que vivimos, sin que podamos comprender el motivo. Regularmente esto sucede en pueblos, que bien por su corto vecindario, bien por sus escasos medios, no pueden contribuir al sostenimiento de aquellas; pero en Almería donde tantos elementos se encuentran para lo contrario, y donde recordamos con gusto y con orgullo, que han tenido lugar escogidas funciones de declamacion en el Teatro y brillantísimas sesiones de competencia en el Liceo; no alcanzamos la causa de que ambas cosas se hayan concluido, y lo que es mas, de que ni aun gérmen parece haya quedado para su reaparicion.

Quando volvemos la vista á los años desde el de 1843 á 45 y consideramos los adelantos y mejoras que progresivamente experimentará el Liceo de esta Capital, los trabajos importantes prestados por todos los individuos que pertenecian á tan culta sociedad, y últimamente nuestra imaginacion se fija en las bellísimas horas de arrobamiento que experimentará al escuchar las dulces voces de las bellas *Urcitanas*, no podemos menos de sentir, y sentir con un dolor profundo, que la indeferencia y apatía hayan llegado á apoderarse, de los que entonces contribuyeron á objeto tan noble, á el punto de haberse estinguido, lo repetimos, hasta el gérmen de

su reaparicion. Para que esta se consiga no cesaremos de estimular, en artículos dedicados á este fin, a los que pueden y deben restaurar el gusto á lo bello y agradable.

El Teatro lo tenemos cerrado, y aun que sabemos que una Compañía lírica trata de venir de la Côte; las escigencias que ha presentado tal vez no se puedan cubrir, y esta sea la razon por que no podamos salir de nuestra monotonía diaria y mensual.

El reñidero de gallos es la única diversion que se ofrece, y esta para el sexo masculino, añadiendo la circunstancia de que sea inteligente, por que de otro modo solo vé pelear dos animalitos con la tenacidad mayor, y con una sed de muerte y esterminio incalculable. El local del reñidero está perfecta y lujosamente construido, pudiendo asegurar que es de los mejores en su clase. La entrada es á un precio bastante económico; y esto unido á la escasez de distracciones hace que la concurrencia sea numerosa en todos los dias festivos que es cuando tienen efecto las riñas. Segun los inteligentes y aficionados, la que ha merecido mas celebridad, de entre todas las que han tenido lugar en el mes anterior, ha sido una que se efectuó el Lunes 19 entre una *jaca tuerta pluma javada*, y otra *derecha pluma colorada*, con cuatro libras dos onzas de peso esta, y tres libras quince onzas aquella. Duró la riña mas de media hora y con una habilidad y inaeustria desconocidas, dió muerte á su contraria la *tuerta* declarándose vencedora con orgullo, á pesar de las ventajas de vista y peso que la otra le llevaba. Nosotros como profanos y nada entendedores de *gallos, pollos ó jacas*, nos abstenemos de dar nuestra opinion sobre las riñas, y sólo nos referimos al dicho de los que pasan por entendidos en esta materia. Deseamos que la aficion continúe y que no llegue á experimentar el reñidero uno de esos reveses de la suerte que son tan comunes en nuestro suelo.

En medio del hastío que causa la falta de diversiones deberíamos buscar distraccion en los paseos y sitios públicos, donde pudiéramos admirar las gracias y bellezas del sexo privilegiado. Pero desgraciadamente, sea por que los vientos del Poniente han reinado con frecuencia en Abril, sea por cualquiera otra causa, es el caso que los paseos se han encontrado desiertos, y solamente en el mejoramiento del tiempo hemos conocido que estamos atravesando la estacion mas preciosa del año; la estacion de las flores y del renacimiento de la naturaleza. Tal vez haya tenido mucha parte en esta desercion, la obra que se está ejecutando en el paseo de la playa; mas estando ya casi concluida, esperamos que las austeras mamás nos permitirán que contemplemos con entusiasmo á sus lindas hijas, proporcionándoles á estas á un mismo tiempo los goces honestos que ofrece la sociedad de Almería. La construccion del embarcadero, debe tambien ser uno de los objetos que atraigan la concurrencia al Puerto de esta Capital, y por este medio podremos disfrutar con mayor placer las hermosas y serenas tardes del delicioso tiempo que experimentamos.

Para mas acibarar la vida monótona y sedentaria